



Արևմտյան Հայաստանի Էջմյուզի Խորհուրդ

SUR LA LIBERATION DE KESSAB L'ARMENIENNE

LE 21.06.2014,

DU POINT DE VUE DU CONSEIL NATIONAL D'ARMÉNIE OCCIDENTALE

LE 21 MARS 2014, JOUR DE LA FÊTE DE NEWROZ (NOUVEL AN DU CALENDRIER PERSAN), LES GROUPES ARMÉS AFFILIÉS À AL QAÏDA ET AU TERRORISME INTERNATIONAL FRANCHISSENT LA LIGNE DE DÉMARCATIION SYRO-TURQUE AVEC LA « BÉNÉDICTION » DES AUTORITÉS MILITAIRES TURQUES POUR ENVAHIR LA RÉGION DE KESSAB, RÉGION DE CILICIE À MAJORITÉ PEUPLÉE D'ARMÉNIENS AUTOCHTONES. L'OPÉRATION AU NOM D'« ANFAL » (LE BUTIN), FAIT RÉFÉRENCE À LA SOURATE 8 DU CORAN.

LES ARMÉNIENS QUI VIVENT À KESSAB SONT PAR DÉFINITION AUTOCHTONES C'EST-À-DIRE QU'ILS EXISTENT SUR CE TERRITOIRE BIEN AVANT LA FORMATION DE L'ÉTAT SYRIEN, ET BIEN AVANT LA FORMATION DE L'EMPIRE OTTOMAN.

LES ARMÉNIENS À KESSAB PARLENT UN DIALECTE SPÉCIFIQUE, ILS ONT UNE TRADITION CULINAIRE, UN FOLKLORE ET DES SAVOIRS TRADITIONNELS QUI FORMENT DES RACINES CULTURELLES DE PLUSIEURS MILLIERS D'ANNÉES D'EXISTENCE.

LES ARMÉNIENS À KESSAB SONT À LA BASE, DES AGRICULTEURS SPÉCIALISÉS DANS LA PRODUCTION FRUITIÈRE COMME LA POMME, LA POIRE, L'OLIVE, LA PRUNE, L'ABRICOT, LA PÊCHE, LE CITRON ET, L'ORANGE

LES ARMÉNIENS À KESSAB REPRÉSENTENT AUJOURD'HUI PRÈS DE 650 FAMILLES QUI ONT PU FUIR AU MOMENT DE L'INFILTRATION DJIHADISTE, AVERTIT À TEMPS PAR UN GROUPE DE RÉSISTANTS ARMÉNIENS QUI ONT TENU TÊTE AUX DJIHADISTES SUFFISAMMENT LONGTEMPS PERMETTANT À TOUTE LA POPULATION (ARMÉNIENNE, ALAOUITE ET ARABE) DE PARTIR VERS LATTAKIÉ.

APRÈS UNE VISITE OFFICIELLE À DAMAS LE DIMANCHE 20 AVRIL 2014, JOUR DE PÂQUES, ARMÉNAG APRAHAMIAN (*Արմենակ Ապրահամյան*) PRÉSIDENT DU CONSEIL NATIONAL D'ARMÉNIE OCCIDENTALE REJOINT LE 22 AVRIL 2014 LA VILLE DE LATTAKIÉ OÙ IL ORGANISE UNE RÉUNION AU SEIN DE L'ÉGLISE ARMÉNIENNE, EN PRÉSENCE DES DIGNITAIRES DE LA COMMUNAUTÉ ARMÉNIENNE AFIN DE MIEUX APPRÉHENDER LA SITUATION ET LES OBJECTIFS DES RESPONSABLES.

LE MESSAGE DES DIGNITAIRES DE LA COMMUNAUTÉ ARMÉNIENNE EST CLAIR, IL FAUT QUE LES ARMÉNIENS RESTENT NEUTRES ET NE DOIVENT PAS S'ENGAGER DANS LA LIBÉRATION DE KESSAB AU RISQUE DE LEUR VIE.

SUITE À CETTE POSITION DE NEUTRALITÉ INCOMPRISSE ET EN TOTAL ACCORD DE LA PART D'ARMÉNAG APRAHAMIAN, IL REJOINT LES FORCES ARMÉNIENNES D'AUTO-DÉFENSE DE KESSAB POUR Y APPORTER SA CONTRIBUTION TECHNIQUE.

LE 24 AVRIL 2014, IL ORGANISE UNE CÉRÉMONIE¹ DE DÉPÔT DE GERBE À LATTAKIÉ EN MÉMOIRE DES VICTIMES DU GÉNOCIDE, EN PRÉSENCE D'UNE DÉLÉGATION OFFICIELLE DU CONSEIL NATIONAL ET DE RESPONSABLES DES FORCES ARMÉNIENNES D'AUTO-DÉFENSE DANS LE BUT DE SYMBOLISER AINSI UNE UNITÉ ARMÉNIENNE DEVANT LES ÉVÈNEMENTS LES PLUS TRAGIQUES DE L'HISTOIRE DU PEUPLE ARMÉNIEN D'ARMÉNIE

¹ <http://www.youtube.com/watch?v=gV-DhKP9PNw>

OCCIDENTALE ET SIGNE LE JOUR MÊME UN DÉCRET POUR LA FORMATION D'UN CORPS DE LÉGION ARMÉNIENNE POUR LA LIBÉRATION DE KESSAB.

AINSI, IL S'ENGAGE DANS LA FORMATION DE CE CORPS DE VOLONTAIRE DURANT PLUSIEURS JOURS SUR LE TERRAIN À PROXIMITÉ DE LA MONTAGNE DE SHELDRAAN, NON LOIN DE KESSAB, ENCORE OCCUPÉE.

LE LUNDI 2 MAI 2014, À ANTÉLIAS, IL RENCONTRE LE CATHOLICOS DE LA GRANDE MAISON DE CILICIE ARAM 1^{ER} QUI BÉNIT LE DRAPEAU DE L'ARMÉNIE OCCIDENTALE².

DE RETOUR EN FRANCE, ARMÉNAG APRAHAMIAN, MOBILISE SES COMPATRIOTES DANS LE BUT DE TROUVER DES SOLUTIONS POLITIQUES ET DIPLOMATIQUES À LA CRISE SYRIENNE ET SURTOUT À L'OCCUPATION DE KESSAB, UNE DES SOLUTIONS ÉTANT D'APPUYER L'ORGANISATION ET LA PARTICIPATION DE TOUS À L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE SYRIENNE QUI AURA LIEU DÉBUT JUIN 2014.

ENTRE TEMPS, AU MOMENT D'UNE MISSION DE RECONNAISSANCE SUR LA MONTAGNE DE CHALMA, LE DIMANCHE 11 MAI 2014 (JOUR DE RECONNAISSANCE *DE JURE* DE L'ÉTAT D'ARMÉNIE OCCIDENTALE EN 1920) À PROXIMITÉ D'UNE SOURCE ET EN DIRECTION DU KALADOURAN (COULOIR DE MONTAGNE PERMETTANT L'ACCÈS À LA MER À PARTIR DE KESSAB), DES ÉCLATS SUITE À L'EXPLOSION DE PLUSIEURS ROQUETTES TOUCHÈRENT DEUX COMBATTANTS DES FORCES ARMÉNIENNES D'AUTO-DÉFENSE VARTAN ANDRIAN³ (*Վարդան Պատրիկ Անտրեան*) ET SARO BABOUDJIAN, (*Սարո Բաբոյճեան*), VARTAN SUCCOMBA À SES BLESSURES ET SARO FUT GRAVEMENT BLESSÉ AU BRAS DROIT ET AUX DEUX JAMBES, ILS FURENT ASSEZ RAPIDEMENT TRANSPORTÉS À L'HÔPITAL DE LATTAKIÉ CE QUI PERMIT À SARO DE SURVIVRE.

PRÈS D'UN MOIS PLUS TARD, LE 09 JUIN 2014, LE PRÉSIDENT IRANIEN HASSAN ROHANI ENTAME UNE VISITE EXCEPTIONNELLE EN TURQUIE AUPRÈS DE RECEP TAYIP ERDOGAN ÉVOQUANT LA LUTTE COMMUNE CONTRE « L'EXTRÉMISME ET LE TERRORISME » RÉGIONAL⁴.

LE 13 JUIN 2014, ARMÉNAG APRAHAMIAN FUT PRÉVENU PAR LES AUTORITÉS, SOULIGNANT L'IMPORTANCE DE SA PARTICIPATION, DU DÉBUT IMMINENT DE L'OPÉRATION DE LIBÉRATION DE KESSAB.

L'OPÉRATION DE LIBÉRATION DE KESSAB A EU LIEU LE DIMANCHE 15 JUIN 2014 (JOUR DE CÉRÉMONIE DU QUARANTIÈME JOUR DU DÉCÈS « KARASOUNK » (*Քարասունկ*) DU COMBATTANT VARTAN ANDRIAN).

LE JOUR MÊME, IL FIT UNE DÉCLARATION OFFICIELLE⁵ AFIN DE REMERCIER ET DE FÉLICITER TOUS LES COMBATTANTS ARMÉNIENS Y COMPRIS L'ARMÉE SYRIENNE ET LES FORCES COMBATTANTES DE LA RÉSISTANCE POUR AVOIR LIBÉRÉ KESSAB L'ARMÉNIENNE APRÈS AUTANT DE SACRIFICE (PRÈS DE 800 MILITAIRES OU COMBATTANTS VOLONTAIRES SONT TOMBÉS OU ONT ÉTÉ BLESSÉS POUR LA LIBÉRATION DE KESSAB EN 86 JOURS, DONT 2 VOLONTAIRES DES FORCES ARMÉNIENNES D'AUTO-DÉFENSE⁶).

DES CENTAINES DE DJIHADISTES ONT AUSSI PÉRI DEVANT L'AXE DE RÉSISTANCE QUI S'EST FORMÉ POUR LIBÉRER KESSAB.

SELON UN PREMIER BILAN DU CÔTÉ ARMÉNIEN, 12 CIVILS SERAIENT DÉCÉDÉS DURANT CETTE PÉRIODE, QUELQUES 21 VIEILLARDS ONT ÉTÉ DÉPORTÉS C'EST-À-DIRE DÉPLACÉS SANS LEUR CONSENTEMENT SUR LE VILLAGE DE VAKIFLI CÔTÉ TURC.

ARMÉNAG APRAHAMIAN REMIT LA CROIX DU LÉGIONNAIRE, MÉDAILLE DES FORCES SPÉCIALES D'ARMÉNIE OCCIDENTALE, À HAGOP ANDRIAN FILS DU DÉFUNT VARTAN, À TITRE POSTHUME, LE VENDREDI 20 JUIN 2014 EN PRÉSENCE DE LA FAMILLE À LATTAKIÉ, ET LE LUNDI 23 JUIN 2014 À SARO EN PRÉSENCE DE LA FAMILLE À BEYROUTH.

² http://www.western-armenia.eu/news/Actualite/2014/Benediction_du_drapeau_d_Armenie_Occidentale-02.05.2014.htm

³ http://www.western-armenia.eu/news/Actualite/2014/Front_de_Kessab-11.05.2014.htm

⁴ <http://www.lefigaro.fr/international/2014/06/09/01003-20140609ARTFIG00149-le-president-iranien-hassan-rohani-en-terrain-mine-en-turquie.php>

⁵ http://www.western-armenia.eu/stat.gov.wa/arm/2014/Hayeri_inq_nabachdbanoutyan_oujeri_aradchin_haghtanagui_or-15.06.2014.pdf

⁶ Kevork JOURIAN et Vartan ANDRIAN,

LE MÊME JOUR, 3 OBUS DE MORTIER SONT TOMBÉS AUX ENVIRONS DE KESSAB, C'EST POURQUOI, DEPUIS, LE CONSEIL NATIONAL D'ARMÉNIE OCCIDENTALE SUR LA BASE DU DÉCRET 17⁷ SIGNÉ PAR LE PRÉSIDENT, ŒUVRE AVEC LES FORCES ARMÉNIENNES D'AUTO-DÉFENSE POUR LA SÉCURISATION DE LA RÉGION DE KESSAB.

ARMÉNAG APRAHAMIAN INTERVIENDRA PROCHAINEMENT DANS LE CADRE DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES POUR ÉCLAIRCIR ET CONDAMNER DEVANT LES REPRÉSENTANTS DES ÉTATS DU MONDE ENTIER, LES ATTEINTES AU DROIT INTERNATIONAL CONSÉQUENTES À L'INFILTRATION ET À L'OCCUPATION DE KESSAB PAR DES GROUPES SEMANT LA TERREUR PARMIS UNE POPULATION AUTOCHTONE, PAISIBLE ET INOFFENSIVE.

SI VOUS LE SOUHAITEZ VOUS POUVEZ TOUJOURS SOUTENIR LES ARMÉNIENS DE KESSAB ET LE CONSEIL NATIONAL D'ARMÉNIE OCCIDENTALE EN APPORTANT VOTRE CONTRIBUTION DIRECTE EN CLIQUANT SUR LE LIEN CI-DESSOUS.

<http://www.western-armenia.eu/soutien.htm>

LE CONSEIL NATIONAL D'ARMÉNIE OCCIDENTALE

Արևմտյան Հայաստանի Ազգային Խորհուրդ
stat.gov.wa@haybachdban.org

⁷ http://www.western-armenia.eu/stat.gov.wa/fr/2014/Decret_Presidentiel_Legion_Armenienne-17-24.04.2014.pdf